Journal bimestriel de l'Église Réformée d'Auteuil - n°256 juillet-août 2014

Des questions pour l'été

- p. 3 Editorial: Des questions?, par le pasteur Nicolas COCHAND
- p. 7 Thé à thème de l'été p. 8.9 Questions et réponses des confirmands
- p. 12/13 Processus synodal « bénir », bilan d'étape
- p. 14/15 Rencontre avec la Samaritaine (Jean 4, 1-42), par Liliane CRÉTÉ

Eglise Réformée d'Auteuil : 53 rue Erlanger 75016 PARIS - secretariat@erf-auteuil.org

www.erf-auteuil.org

ACTIVITÉS ET RESPONSABLES

CULTE

Le dimanche à 10h30

ACCUEIL

Le dimanche après le culte, auprès du pasteur ou d'un conseiller

CATÉCHÈSE

ÉVEIL BIBLIQUE

ÉCOLE BIBLIQUE

PRÉ-CATÉCHISME

CATÉCHISME 1, 2

CATÉCHISME 3

Le programme sera annoncé
dans les *Nouvelles d'Auteuil* de septembre.
Inscription dès le **14 septembre**,
lors du culte de rentrée
ou sur internet.

PARTAGE BIBLIQUE

Le mardi à 10h et 21h dès le 30 septembre (hors vacances scolaires), avec le pasteur Nicolas COCHA ND

ACTIVITÉS DE JEUNESSE

SCOUTISME Site Internet: www.multimania.com/eeudfaut

Courriel: eeudfaut@multimania.com

Responsable louveteaux:

Responsables éclaireurs (es): Sébastien BARTOLI, sebastien.eeudf@gmail.com Responsable aînés: Martine VERGNES, martine.vergnes@noos.fr - 06 82 27 66 97

Coordinatrice Groupe Local: Mathilde PARLIER, mathilde.parlier@free.fr - 06 62 78 50 13

Trésorier groupe local : David PARLIER, david.parlier@free.fr

Responsable matériel groupe local : Marie-Laure HODARA, ml.hodara@gmail.com

GROUPE SOLA SCRIPTURA

Responsable: Serge FOZONNE

Prochaine sortie des Nouvelles d'Auteuil

Début septembre

Merci de votre participation à leur mise sous pli, si vous disposez de quelques heures.

=> Les articles pour le prochain numéro doivent nous parvenir le plus tôt possible pour avoir le temps de faire une mise en page agréable.

Les textes remis trop tardivement seront publiés ultérieurement, le Comité de rédaction.

Directeur de publication : Jaona RAVALOSON

Comité éditorial : Charlotte BINET, Eric CHAPAL, pasteur Nicolas COCHAND, Marianne COLSON,

Françoise LAFONT, Yves Le QUINTREC, Catherine VEILLET-MICHELET

Maquette: Charlotte BINET

Éditorial

Des questions?

n raconte que quelqu'un, un jour, avait affiché sur un mur : « Jésus-Christ est la réponse. »

Un autre avait ajouté en dessous : « mais quelle est la question ? »

Si la foi apporte des réponses à des questions qui nous travaillent, elle met aussi en question ce qui se pose à nous comme une évidence. Elle ouvre un espace de parole là où les réponses toutes faites imposent le silence.

Dans les Évangiles, on voit souvent le Christ interroger ses interlocuteurs. Dans de nombreux récits de miracles, il commence par demander à la personne qui s'adresse à lui : « que veux-tu que je fasse pour toi ? ». Alors que la foule des disciples, et même les proches de Jésus, cherchent parfois à faire taire l'intrus, la question du Christ le met au centre et lui donne au contraire la parole.

Quand on lui pose une question piège, le Christ répond en général de manière indirecte voire détournée, par exemple en racontant une parabole, qui a pour effet de renvoyer ses interlocuteurs à eux-mêmes. La parabole interpelle, elle nous contraint à nous mouiller dans la recherche d'une interprétation, dans la quête du sens.

Témoigner de sa foi en Église n'est jamais une démarche à sens unique. Dire ce que l'on croit nous amène à exprimer également nos questions. Entendre le témoignage d'autrui, c'est entrer soi-même en questionnement : « et toi, qu'est-ce tu crois ? Quelles sont tes questions ? »

Dire notre foi nous engage dans un échange, dans une écoute mutuelle. Il n'en va pas de nous soumettre les uns et les



autres à la question. L'enjeu n'est pas de mesurer la rectitude et l'orthodoxie de la foi d'autrui. Ou alors serions-nous devenus des inquisiteurs?

Il en va plutôt de s'accorder mutuellement la parole, de nous ouvrir ensemble à la présence du Christ, de nous mettre ensemble à l'écoute de la Parole de Dieu.

Lors du culte de Pentecôte, les confirmands ont évoqués aussi bien des convictions que des questions. Telle est la parole de foi aujourd'hui.

Le semainier de l'Église protestante unie de France, dont il est question dans ce journal, s'inscrit dans un processus qui tend à formuler des thèses pour aujourd'hui, cinq cents ans après la publication des quatrevingts quinze thèses par Martin Luther. Mais les quarante thèmes de réflexion prennent la forme de questions soumises au langage traditionnel de la foi. La démarche est dans la ligne de celle du réformateur, qui par ses thèses mettait en question la manière de penser et de dire la foi en son temps.

L'été est pour beaucoup d'entre nous un temps de repos. Ne serait-ce pas justement un moment propice aux questions ? ■

Pasteur Nicolas COCHAND

777777

Les confirmés

Matthieu MICHELET, Delphine OSKANIAN et Arvin RAMANISARIVO.

Les cultes de l'été (tous les dimanches à 10h30)

JUILLET, pasteur Nicolas COCHAND

- Le 6 avec sainte cène.
- Le 13
- Le 20 avec sainte cène
- Le 27

AOÛT. Liliane CRÉTÉ

- Le 3, culte
- Le 10, culte

- Le 17 avec sainte cène
- Le 24, culte
- Le 31, culte



SEPTEMBRE, pasteur Nicolas COCHAND

- Le 7, culte
- Le 14, culte de rentrée avec sainte cène

-6.5

CULTE DE RENTRÉE

dimanche 14 septembre à 10h30

Journée d'accueil et de présentation des activités de la paroisse

Comme chaque année, ce sera l'occasion pour vous d'inscrire vos enfants à l'éveil, l'école biblique, au pré-catéchisme ou au catéchisme.

_____ &\ldots _____

Mot du trésorier

Un point sur nos finances

a baisse de nos dons et collectes que nous connaissons depuis plusieurs années semble enrayée: + 3 % à fin mai 2014 par rapport à mai 2013!

Mais si l'on compare non à l'année dernière (qui était en déficit) mais à 2012, nous sommes à : - 8 %

Côté dépenses, rien d'anormal depuis le début de l'année, sauf la perspective de la rénovation, assez lourde, de l'ascenseur du parking, rénovation qui n'était pas encore prévue lors du vote du budget pendant notre dernière Assemblée Générale.

Merci encore pour votre générosité que je n'ose encourager pour espérer boucler notre budget, car je sais que les temps sont difficiles.

« Mais, avec l'argent qu'on apportait dans la maison de l'Éternel, on ne fit pour la maison de l'Éternel ni bassins d'argent, ni couteaux, ni coupes, ni trompettes, ni aucun ustensile d'or ou d'argent : on le donnait à ceux qui faisaient l'ouvrage, afin qu'ils l'employassent à réparer la maison de l'Éternel ». 2 Rois 12/13-14

	Philippe OSKANIAN,
_	trésorier

Les activités du temple d'Auteuil

Pour les adultes

Partage biblique

Le mardi à 10h et 21h (2 séances au choix) Reprise le 30 septembre avec le pasteur Nicolas COCHAND.

**

Groupe de Réflexion Oecuménique

Le mercredi à 20h45, en alternance au temple ou à l'église St-François de Molitor. **Reprise en octobre**

•

Groupe œcuménique « Jeunes professionnels »

Vous voulez partager une réflexion sur le monde du travail à partir de la foi chrétienne, rejoignez-nous! Un mercredi par mois à 20h15, repas partagé et discussion.

Groupe Sola scriptura

Repas *Sola Scriptura* le troisième dimanche du mois, après le culte, Renseignements auprès de Serge FOZONNE

*** * ***

Pour les jeunes

Éveil biblique, École biblique, Pré-catéchisme, Catéchisme 1 et 2 et Catéchisme 3

Le programme sera annoncé dans les Nouvelles d'Auteuil de septembre.

Inscription dès le 14 septembre lors du culte de rentrée.

@10°

UN TEMPS POUR TOUT - NOUVELLE LIBRAIRIE PROTESTANTE

Espace culturel protestant pour se renseigner, consulter, acheter ce que l'on souhaite en matière de livres. Commandes par internet sur :

www.untempspourtout.fr

La Nouvelle librairie protestante c'est aussi :







47 rue de Clichy 75009 PARIS 01 45 26 27 27 - Ouverture : lundi 14h-18h - mardi à samedi 10h-18h

Retour sur la Marche vers Meaux

Le 24 Mai, nous sommes partis de la Gare RER de Sevran Livry, à 25, avec Serge, Fanja, Eric et Philippe.



Le thème de cette année : *Unité* uniformité OH diversité? sous le guide du pasteur Denis Heller et de la cellule spirituelle. Nous accompgnerons dans un livret. les chants suivants " Ô Jésus

tu nous appelles " Alléluia 36/08 ; " Père, unisnous tous " Alléluia 36/25; " Nous marchons vers l'unité " Alléluia 36/18.

Jaona Ravaloson avait conduit la camionnette jusqu'à la gare, pour y récupérer nos bagages, afin que nous puissions marcher librement sans avoir les épaules sciées par les bretelles de nos sacs.

30 min après le départ, tous en rond nous

nous sommes présentés et avons découvert un Angevin parmi les participants de cette année. Puis nous avons chanté notre premier chant, accompagnés par les musiciennes puis nous sommes repartis.



Vers 13h, c'est le repas pris ensemble, chacun met en commun ce qu'il a apporté.

Plus tard au milieu de l'après-midi, autre moment spi en plein champ, avec un compterendu par groupe.

A l'arrivée à Claye Souilly, moment de réconfort autour de, qui un chocolat chaud, qui une bière, brrrr!

En sortant de Claye Souilly, nous sommes rattrapés par la pluie en pleine campagne.

Puis nous arrivons au camping **Jablines** sous le soleil, οù nous retrouvons Jaona et sa camionnette.

Après le moment spi du soir et montage des tentes, sommes nous passés " à table ".



Au moment du dessert, un marcheur a été piégé par les autres.



aux origines de la Réforme



Nous déjeunons à Esbly au bord du canal, grâce à la camion nette de Jaona qui apporte les victuailles, et emportera bagages à Nanteuil. Puis la marche se poursuit sous un grand soleil.



et retour sur le

chemin.

Le moment spi de l'après-midi se déroule dans les hautes herbes à l'ombre.

Puis arrivée au temple de Meaux, où la paroisse et le pasteur Quentin Bradock nous accueillent avec un grand goûter.

Le moment du culte de clôture arrive enfin, avec la joie de la célébration du baptême de Marion, qui a fait cheminer sa réflexion au cours des nombreuses Marches Vers Meaux auxquelles elle a participé. Elle a souhaité recevoir le baptême à l'occasion de cette Marche.

Elle était entourée de sa famille et sa marraine, venue expressément de Suisse pour l'événement.

Après, les marcheurs sont rentrés en RER vers Paris, après avoir récupéré le urs affaires. ■

Les thé à thème de l'été

chaque mardi de 15h à 17h

à l'église réformée d'Auteuil (salle Bertrand, 2e ét.)

JUILLET

- le 8 : Le système politique suisse par le pasteur Nicolas COCHAND, Eglise réformée d'Auteuil ;
- le 15 : Liberté, égalité, fraternité, des valeurs chrétiennes ?
 par le père Gabriel DELORT-LAVAL, curé de la paroisse
 St-François de Molitor;
- le 22 : Dans l'intimité de Martin LUTHER
 par le pasteur Alain JOLY, Eglise luthérienne des Billettes ;
- le 29 : Thème à préciser
 Intervenant à préciser

AOÛT

- le 5 : Jardins et peinture
 par Françoise CLAUDE, paroissienne de l'Eglise réformée
 d'Auteuil;
- le 12 : L'esprit de défense
 par Philippe DERVIEUX, paroissien de l'Eglise réformée d'Auteuil ;
- le 19 : Le désert dans la bible
 Extrait du livre Penser le jardin, le désert et la cité dans la Bible : les mythes et l'histoire éd. Olivétan, février 2014
 par Liliane CRÉTÉ, historienne, paroissienne de l'Eglise réformée

d'Auteuil. Après son exposé, Liliane CRÉTÉ dédicacera son livre ;

• le 26 : Un conte de fée raconté par Ginette IMBERT, paroissienne de l'Eglise réformée d'Auteuil, suivi d'un partage des réflexions suscitées dans l'auditoire.

Retrouvez toutes les informations sur le site de la paroisse www.erf-auteuil.org

Les confirmations des catéchumènes

e dimanche de Pentecôte a été l'occasion, pour les catéchumènes, de demander leur confirmation.

Durant l'année, nous avons suivi le nouveau programme catéchétique proposé par l'Église protestante unie de France, intitulé « le grand plongeon » — ce même programme a aussi inspiré les rencontres de partage biblique de janvier à avril.

Une journée de retraite a eu lieu à Versailles, chez les diaconesses de Reuilly, en commun avec les catéchumènes de Boulogne et de Passy-Annonciation. L'accueil et la prière de la communauté, comme le cadre paisible, ont été



propices à la réflexion et à la préparation de ce moment important. En retour, nous avons eu le plaisir d'accueillir une délégation de trois sœurs, venues prendre part au culte de Pentecôte et aux confirmations à Auteuil, comme elles l'ont fait dans toutes les Églises locales dont les catéchumènes ont été accueillis à Versailles au cours de l'année.

La confirmation est l'occasion de formuler personnellement des éléments de sa foi. Les trois jeunes ont bien voulu nous transmettre leur texte, que vous pouvez lire ci-dessous. C'est un pas important et exigeant, à tout âge, de se lever et de dire quelque chose de personnel devant la communauté assemblée. Le témoignage de foi et de questionnement nous permet de grandir ensemble, dans l'écoute et la parole partagée.

Dans sa préparation, chacun a aussi choisi un texte biblique que nous avons intégré dans le déroulement de la liturgie.

Le début du Psaume 1, choisi par Arvin, nous a fait entrer dans la prière de repentance. Il y a souligné l'importance de l'entourage, dont les conseils orientent nos décisions et nos choix, pas toujours dans le bon sens.

La parabole du fils prodigue (Luc 15, 20-24), retenue par Matthieu, fait entendre l'accueil inconditionnel du père, et nous invite à retourner à notre tour vers le Père et être accueilli dans sa grâce.

L'invitation à faire à autrui ce qu'on voudrait qu'il nous fasse (Matthieu 7, 12), proposée par Delphine, nous donne une « règle d'or » pour la vie chrétienne.

La prédication, sur le texte de Pentecôte (Actes 2) a souligné que Dieu parle notre langue, quelle qu'elle soit, et qu'il n'y a donc pas une langue qu'il faudrait apprendre pour l'entendre et lui parler.

Après les confirmations, nous avons célébré la sainte cène. Si cela fut aussi leur première communion pour les trois confirmés, rappelons-nous que chaque fois que nous nous réunissons autour de la Table, nous confirmons à nouveau notre foi ; chaque fois que retentit l'invitation, c'est en quelque sorte à une première communion que nous sommes invités ; à la confirmation toujours nouvelle de la parole du Christ en notre faveur.

Pasteur Nicolas COCHAND

Matthieu MICHELET

Pour moi, quelque chose de fondamental dans la conception que j'ai de l'Eglise, est la notion de partage, tant des idées, que des croyances, des interrogations, des doutes, mais aussi de la manière que chacun a de comprendre certains éléments de foi.

La résurrection du Christ n'est pour moi pas une résurrection de la chair, une réincarnation, mais pour moi, la signification que Jésus, mort, est ressuscité par la mémoire des hommes et la présence éternelle de Dieu en nous et avec nous.

L'Esprit-Saint, c'est la Parole que Dieu nous donne.

C'est « l'outil de communication » entre Dieu et les hommes, Lui qui a inspiré aux hommes l'écriture de la Bible.

Pour moi, Dieu n'est pas une entité, une personne mais une conception, une croyance qui siège en chacun de nous et dont la Bible est le vecteur d'apprentissage, de ce que représente Dieu et la foi chrétienne.

C'est pourquoi, il est indispensable, selon moi, de suivre un enseignement biblique et de comprendre à travers les sens profonds des textes de l'Ecriture ce qu'est Dieu et ce qu'll représente pour nous.

C'est cette compréhension qui crée la multiplicité des différences de foi au sein d'une même communauté.

Cette diversité des croyances et sensibilités doit, selon moi, être un outil d'évolution de la foi de chacun par le dialogue.

Car la différence n'est pas un problème mais apporte la richesse.

C'est notamment pour cette raison que je suis resté attaché à la foi protestante dans laquelle j'ai été élevé par mes parents.

Et que je confirme aujourd'hui dans cette communauté.



Delphine OSKANIAN

Depuis toute petite, je me pose beaucoup de questions à propos de toi, Seigneur.

Oui, toi, ce vieil homme vêtu de blanc avec une longue barbe.

Je te voyais dans tous ces livres et je me demandais :

Pourquoi étais-tu si important pour nous ?

Pourquoi fallait-il penser à toi pas seulement dans les moments difficiles ?

Pour quoi était-il nécessaire de te prier chaque soir ?

Comment étais-tu devenu créateur du ciel et de la terre ?

Aujourd'hui, avec encore de nombreuses questions qui resteront peut-être éternelles, je crois en toi.

Aujourd'hui, je me sens prête à confirmer mon baptême en affirmant ma foi. ■



Arvin RAMANISARIVO

Quand j'étais petit j'ai toujours douté de l'existence de Dieu mais après avoir été au catéchisme, et après avoir étudié la Bible je crois en Dieu, créateur de ce monde. Il est présent à mes côtés dans les moments de tristesse comme dans les moments de joie, je

crois en son amour, plus fort que la mort qu'il me donne au quotidien et aussi je crois en ma famille qui a toujours été là pour m'aider et me soutenir et qui continuera de le faire dans ce long parcours qu'est la vie. ■



Livre de recettes « maison »

Chers paroissiens,

Nous vous rappelons notre projet de livre de cuisine que l'on compte vendre lors de la vente paroissiale de fin d'année. Vous êtes invités à y participer en nous envoyant une, deux ou trois ... de vos meilleures recettes!

Vous deviendrez ainsi co-auteur de ce livre et aurez même si vous le désirez, avec les autres participants, votre photo en page de couverture du livre.



Une anecdote avec la recette sera la bienvenue, (recette de ma grand-mère, celle plébiscitée par les enfants, celle qui bluffe les amis ou celle qui a séduit mari ou femme ...)

Vous pouvez nous les envoyer par mail (<u>florence leuger@hotmail.fr</u>) ; par courrier chez Isabelle Béchon, 159 boulevard Murat Paris 75016 ; ou nous les donner à la fin d'un culte.

Les recettes peuvent être manuscrites, en fichier ou simplement des photocopies de votre livre de recettes

Pour la rédaction merci de suivre ce schéma :

- 1°) nombre de personnes
- 2°) ingrédients
- 3°) préparation
- 4°) anecdote

Joignez votre photo (facultatif). Merci d'envoyer vos recettes au plus tard fin juillet.

Mille mercis d'avance pour votre participation!

Isabelle Béchon, Sylvie Moinet, Florence Leuger



Résumés des délibérations du Conseil presbytéral

CP du 2 avril 2014

1 - Méditation

Méditation : psaume 67.

2 - Scoutisme

Paul Prunier, coordinateur régional Paris intra muros, et Mathilde Parlier, conseiller groupe local, présentent la situation des louveteaux de la paroisse d'Auteuil: au nombre de 9 (uniquement des garçons), le groupe se retrouve dans une situation critique. En effet, faute d'encadrement (depuis le départ de Théodore), les louveteaux d'Auteuil, actuellement regroupés avec ceux du Faubourg Saint Antoine (40) et bénéficiant d'une sortie mensuelle, n'ont plus de responsable. De plus, il n'y a plus d'éclaireurs à Auteuil, or 3 louveteaux passeront chez les éclaireurs à compter de septembre 2014.

La situation est par conséquent critique car le maintien d'un groupe de louveteaux à Auteuil nécessite de trouver a minima deux jeunes adultes capables de les encadrer.

Décisions :

- Il n'y aura pas de groupe d'éclaireurs l'année prochaine à Auteuil et Mathilde recherche un groupe d'éclaireurs qui pourrait accueillir les 3 louveteaux d'Auteuil qui vont passer dans la catégorie Eclaireurs à compter de septembre 2014.
- Un appel pour recruter un binôme garçonfille pour encadrer les louveteaux à Auteuil (à partir de septembre 2014) doit être réalisé: idéalement le recrutement devrait se faire avant le camp d'été pour qu'ils puissent être soudés. Le Conseil décide de communiquer sur ce besoin au cours de la fête de printemps, au culte et au sein des Nouvelles d'Auteuil.
- Enfin, une autre solution peut être envisagée et étudiée, à savoir le regroupement avec d'autres louveteaux, notamment ceux de Boulogne Billancourt.
- 3 Adoption du PV du Conseil précédent : adopté sous réserve des modifications
- 4 Debriefing de l'Assemblée générale du 26 mars 2014
- PV Adopté sous réserve des modifications demandées lors de la réunion du CP.
- · Le plan d'actions suivant est défini.

- ◆ Le CP prend acte de la demande de l'Assemblée Générale de prendre contact avec le Conseil régional pour ouvrir la procédure de suppression du 2° poste pastoral et réduire de manière significative la contribution de la paroisse aux dépenses synodales et consistoriales. Avant le prochain conseil, le président du CP, le trésorier et le trésorier adjoint font un point sur ce sujet avec le président du Conseil régional.
- ◆ Le CP décide de définir ce qui est supportable pour le budget : le CP propose de diminuer la contribution à la cible de 13 000 euros. Le budget 2016 sera revu en fonction des résultats réalisés en 2014 soit une cible de 107 000 euros en indiquant clairement que la paroisse souhaite contribuer au mieux de ses moyens à la cible.
- ◆ Une suggestion formulée au cours de l'AG doit être retenue : établir une semaine avant l'AG une réunion de présentation des comptes pour expliquer le budget de l'année en cours. De plus, lors de l'AG de l'année prochaine, l'AG pourra débattre de la cible de l'année suivante (orientations).

Le CP remercie chaleureusement les nouveaux trésoriers pour la prise en charge des comptes et du budget.

5 - Divers

- Fête de printemps : l'installation aura lieu le vendredi 04/04/2014, la fête aura lieu le 05/04 de 14h à 18h.
- Modalités et calendrier des discussions sur le thème synodal :
- Aborder le thème au prochain CP le 07/05/2014 puis organisation d'une discussion au cours d'une soirée paroissiale le 23/05/2014 à partir de 19h30, sachant que la démarche synodale sera présentée dans les Nouvelles d'Auteuil de mai 2014 et des prédications sur le thème de la bénédiction sont également prévues en mai 2014.
- Catéchumènes: au nombre de 3; retraite le 18 mai prévue avec Boulogne et Passy chez les sœurs à Versailles pour préparer la confirmation, prévue à la Pentecôte.

CP du 7 mai 2014

1 - Méditation : ouverture de la thématique sur la Bénédiction avec la fin de l'évangile de Luc.

2 - Adoption du PV CP précédent : adopté sans remarque.

ર્જાજી

3 - Thème synodal : Bénir

N. Cochand rappelle le contexte dans lequel s'inscrit ce processus en rappelant notamment l'origine de la demande: que fait-on par rapport à des couples pacsés puis des couples du même sexe ? est ce qu'on accepte de bénir un couple homosexuel ?

Un tour de table est organisé afin de savoir ce qu'évoque cette thématique pour chacun des participants, chacun souhaitant éviter la discorde dans l'Eglise avec cet aspect de reconnaissance publique alors que ceci constitue avant tout un choix intime tout en soulignant la capacité d'accueil et d'accompagnement, tous ceux qui participent au culte recevant la bénédiction.

Le Conseil décide d'organiser la discussion avec la paroisse le 23 mai en la structurant de la manière suivante :

- Lecture des *Nouvelles d'Auteuil* et liens internet accessibles pour accéder à Bénir ;
- Introduction du pasteur : restituer le contexte ;
- Un débat sur la question de la bénédiction nuptiale des couples homosexuels.

4 - Finances

J Ravaloson et P Oskanian rendent compte de la rencontre avec le Président et le Trésorier de la région parisienne qui avait pour but de leur présenter la situation financière de la paroisse et leur indiquer qu'il n'était pas possible dans ces conditions d'atteindre la cible de 120 000€ pour 2015.

Cette rencontre portait aussi sur la question relative à la conservation des 2 postes pastoraux d'Auteuil. Sachant que la suppression du second poste n'a aucun impact sur la cible.

Le Conseil convient de reporter la décision sur la suppression du second poste pastoral ultérieurement.

5 - Divers

- Discussion sur l'animation jeunesse: J. Ravaloson recevra Randy J. Greer, ancien animateur jeunesse Région Parisienne.
- Compte-rendu de l'entretien d'évaluation avec la secrétaire de paroisse.
- Ecole Montessori: le point sur les travaux effectués concernant la sécurisation des salles.
- Animation et programmes à retenir concernant l'école biblique et des catéchumènes : suggestion pour aborder ces questions lors du prochain conseil presbytéral.
- Suggestion pour s'associer à la journée consistoriale et pour ne pas organiser de culte à Auteuil le 29/06/2014.

Demande pour la vente du 29 novembre

Nous avons besoin pour la vente de novembre :

de livres <u>uniquement</u> de cuisine, recettes, gastronomie, arts de la table

Merci d'y penser pendant l'été en explorant maisons de campagne et greniers.

_____ && _____

Infos de dernière minute

Déjeuner du CASP, dimanche 15 juin

'Entraide a reçu 36 personnes pour le déjeuner annuel du Centre d'Action Sociale Protestant. Inauguré par un mot de bienvenue de notre pasteur en robe, et par « merci mon Dieu ... » le repas s'est déroulé dans la convivialité : un paroissien a pris place à chaque table, Nicolas aussi et même Nathanaël sur les genoux de Florence.

Après les remerciements des représentants du CASP qui ont beaucoup apprécié la présence du pasteur, nos invités ont emporté chacun plusieurs livres mis à leur disposition et aussi quelques peluches !... pour les dames.

Merci à Philippe, notre maître-queux, qui avait concocté un super repas : œuf en gelée, brandade de morue, brie, tarte et cerises ... merci à l'équipe de l'Entraide et aux quelques fidèles paroissiens qui l'ont épaulé.

Processus synodal « bénir » au sein de l'Église réformée d'Auteuil

Bilan d'étape, juin 2014

e Conseil presbytéral a établi le calendrier de la communication et du débat au sein de l'église réformée d'Auteuil lors de sa réunion d'avril.

- Diffusion large, par le biais des annonces au culte et du journal (*Nouvelles d'Auteuil*, N° 255), distribué début mai à 500 adresses environ. L'information comprenait :
 - un éditorial insistant sur la nature du processus synodal et reprenant l'exhortation à débattre dans le respect fraternel;
 - un article de fond présentant la structure du dossier préparatoire (vol. 1) et résumant les diverses approches (anthropologique, biblique, théologique, ecclésiale) tout en annonçant que la question spécifique de la demande de bénédiction provenant de couples du même sexe serait abordée;
 - l'annonce du calendrier paroissial.
- **2.** Débats en Conseil, dans des groupes existants et dans une soirée ouverte.
- 3. Prédications évoquant le thème.
- **4.** Bilan d'étape en Conseil pour restitution aux rapporteurs régionaux et planification locale (communication, poursuite du débat, étude du rapport synodal éventuel).

Le Conseil a abordé le thème et la question spécifique de manière approfondie lors de sa séance de mai. L'approche générale du dossier a été perçue de manière d'fférenciée : intérêt de la réflexion et du questionnement sur le sens de la bénédiction ; approche biaisée aboutissant inévitablement à la conclusion qu'on ne peut refuser une bénédiction ; impression que l'approche voile la question spécifique. Au terme (très provisoire) de sa réflexion, le CP a souhaité que l'on parte de la question spécifique dans la réunion ouverte.

Faisant un pointage lors de cette première discussion, le Conseil a observé qu'une nette majorité de ses membres était très réticente à entrer en matière sur une bénédiction de couple du même sexe, quelques-uns exprimant



pour leur part une ouverture. Tous insistent sur l'accueil des personnes et sur leur accompagnement.

Dans les groupes, le sujet a été abordé en tant que tel par les « jeunes pros », dans une discussion franche et ouverte, des avis très divergents s'exprimant dans le respect. Les deux groupes de partage biblique n'ont pas étudié le dossier, mais au gré d'un parcours sur les Actes des Apôtres, ils ont évoqué, au passage, diverses dimensions de la bénédiction. Il en a été de même des prédications.

Une réunion publique a regroupé une vingtaine de membres de l'Église, dont un tiers de conseillers. Animée par le pasteur, elle a permis une expression libre de chacun. Les personnes présentes étaient ouvertes à la discussion, tout en admettant que la question abordée avec réticence. bénédiction en général, il a été rappelé que la bénédiction du culte dominical était donnée à chacun sans distinction. Certains se sont interrogés sur le calendrier (fallait-il le faire maintenant?) et le tempo du processus, jugé très rapide. S'est exprimé aussi le souci d'éviter de créer une scission au sein de l'Église en période de fragilité, pour une question qui ne concerne au final que quelques couples. On s'est demandé quelles seraient les conséquences pour les relations œcuméniques, tant pour les Églises que pour les personnes qui les vivent au quotidien dans leur famille par exemple. Il a été aussi souligné qu'il ne s'agissait pas de devenir des « distributeurs automatiques » réfléchir dans l'hypothèse où des membres de la communauté formuleraient ou seraient directement concernés par une demande de bénédiction. D'aucuns ont souligné l'homosexualité était une réalité présente parmi les membres de l'Église ou que certains l'expérience faisaient dans leur environnement proche; que des personnes homosexuelles trouvent pleinement leur place en Église. Quelques arguments bibliques (plutôt rares) ont porté sur l'affirmation que l'union de l'homme et de la femme était fondamentale dans l'acte créateur de Dieu.

S'il s'agissait d'aller de l'avant, l'opinion plusieurs fois exprimée était qu'il faudrait nettement distinguer la liturgie de celle de la bénédiction du mariage entre un homme et une femme (regrettant aussi que le législateur n'ait pas fait cette distinction). L'hypothèse d'une clause de conscience pour les pasteurs et les Églises locales a été évoquée. Certains disent la difficulté qu'il y aurait à engager la communauté à être témoin d'une bénédiction avec laquelle on serait en désaccord.

Quelques personnes n'ont pas voulu prendre part au débat ouvert mais ont exprimé auprès de conseillers leur vive opposition à une éventuelle entrée en matière.

Le Conseil presbytéral a dressé un bilan

d'étape dans sa séance de juin, constatant ce qui est évoqué ci-dessus.

Le Conseil a retenu la possibilité d'une nouvelle réunion publique après les vacances pour suivre l'évolution du dossier et poursuivre la réflexion, notamment en vue du Synode régional le cas échéant. Il a retenu la date du vendredi 3 octobre 2014 à 20h.

Conclusion

Au sein de l'Église réformée d'Auteuil, la discussion sur le thème synodal « bénir » a été ouverte. Elle a fait apparaître des avis divergents qui ont pu s'exprimer sans affrontement. Le sentiment du Conseil est que l'urgence ne s'impose pas. Les opinions formulées dans cette première phase s'inscrivent dans un processus de réflexion qu'il est nécessaire de poursuivre avant d'en venir à une prise de position synodale sur la question spécifique de la bénédiction de couples du même sexe.

Pour être au courant de tout ce qui se passe dans les paroisses de l'île de France,

abonnez-vous à



Abonnement et renseignements La Voix protestante 14 rue de Trévise 75009 Paris abonnement@lavoixprotestante.org - ww.erf-rp.org

Paroles Protestantes

est le fruit de l'union entre *Fraternité évangélique* (journal luthérien) et *La Voix Protestante*, dans la perspective du rapprochement luthéro-réformé de 2013.

Il est aussi le premier magazine des protestants en Région parisienne.

par Liliane CRÉTÉ

'épisode racontant la rencontre de Jésus et de la Samaritaine met en relief le double thème de l'eau et de la soif. Le puits est l'endroit idéal pour aborder ce thème. Mais Jean l'évangéliste le traite d'une façon particulière : il y a une histoire racontée, et le message que l'évangéliste fait passer au travers de la discussion entre Jésus et une Samaritaine, impensable en ce temps-là.

« Le puits est toujours lieu de rencontre dans la Bible. C'est là que Jacob, Isaac, Moïse, trouvèrent leurs épouses ... »

Le puits est toujours lieu de rencontre dans la Bible. C'est là que Jacob, Isaac, Moïse, trouvèrent leurs épouses et la rencontre se terminait par une visite au futur beau-père. La rencontre de Jésus et de la Samaritaine a lieu au puits de Jacob. Mais ici, tout est différent : l'eau même dont parle Jésus est autre puisqu'il s'agit d'une eau apportant la vie, que lui seul peut donner et que celui qui la boira n'aura plus jamais soif. Alors, comme souvent chez Jean, il y a incompréhension, confusion, dissonance entre ce que dit Jésus et ce que comprend la Samaritaine. Il faut toujours avoir présent en mémoire, en lisant le quatrième évangile, que le but de son ou ses auteurs, est de nous amener à croire que Jésus est le Fils, envoyé par Dieu, que le Père et le Fils ne font qu'un, et que celui qui croit en lui a déjà maintenant la vie éternelle.

Pour mieux saisir les enjeux théologiques de cette rencontre, il me semble nécessaire de nous poser deux questions : qu'est-ce qu'un Samaritain ? Quels changements s'opèrent chez la Samaritaine au cours de sa rencontre avec Jésus ?

Disons le vite: les juifs n'ont que mépris pour les Samaritains. La première mention de la

Samarie dans la Bible est en I Roi 13, 32 où il est dit que lahvé, par la bouche d'un « homme de Dieu », avait crié « contre l'autel qui était à Bethel et contre toutes les maisons de hauts lieux qui se trouvent dans les villes de Samarie ». La figure de Jézabel, suffit à lui donner cette réputation exécrable. Princesse phénicienne, Jézabel avait détourné du Dieu d'Israël le roi Achab son époux et pourchassé les prophètes de lahvé. La prise de la Samarie par les Assyriens en -722 suivie de la déportation de ses habitants, qui seront remplacés par des gens venus de Babylone et autre lieux étrangers, seront donc vues comme une punition légitime de leur Dieu qu'ils ont trahi.

Alors que la restauration d'Israël, au retour d'Exil (587-538), se fait à Jérusalem autour du culte unifié et qu'il est décidé que la Torah sera dorénavant scrupuleusement respectée, les Samaritains, eux, continuent à rendre des cultes aux idoles, même ceux d'entre eux qui font encore une place au Dieu de leurs ancêtres. L'une des conséquences donnée à la pureté lévitique, au retour d'Exil, aboutit à la rupture radicale entre les Judéens et les Samaritains. A la lecture des Evangiles, on comprend que Jésus et ses contemporains ne considèrent pas les Samaritains comme faisant partie du peuple juif. Ainsi, avant d'envoyer les 12 disciples en mission pour annoncer la venue du Royaume, Jésus leur dit : « Ne prenez pas le chemin des païens et n'entrez-pas dans une ville de Samaritains: allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël » (Mt 10, 5-6). Le fait que des juifs orthodoxes et des Samaritains soient venus grossir les rangs des judéochrétiens de la communauté johannique, peut expliquer le choix d'une Samaritaine comme interlocutrice de Jésus. Subtile ment, l'évangéliste met en scène le cheminement de la foi chez la femme. Elle lui viendra par étapes, selon ce que Jésus lui dévoile, chacun en vérité tentant de rejoindre « l'autre ».

Reprenons le fil de l'histoire : Jésus est seul, épuisé. Il s'est assis au bord du puits tandis que ses disciples sont partis à la ville chercher des vivres. A la femme venue puiser de l'eau, il demande à boire, mais celle-ci le rabroue sèchement, d'autant qu'il n'a pas de seau pour puiser. Et puis il est juif, elle Samaritaine. Ils n'ont rien en commun et elle le lui dit avec ironie. Jésus répond en lui proposant la seule chose qu'il peut lui offrir et qui importe : de l'eau vive - c'est-à-dire qui doit être comprise comme eau de vie éternelle - ce que ne comprend pas la femme. Il n'y a pas d'action dans la scène seulement un dialogue, et le quiproquo s'installe immédiatement. Pour éviter les corvées au puits, la femme ne demande pas mieux que de boire de l'eau qu'offre Jésus puisque celui qui le boira n'aura plus jamais soif. Elle reste ainsi dans le terreà-terre. Et pourtant, a-t-elle intuitivement pressenti que son interlocuteur était autre qu'un voyageur juif fatigué et assoiffé? Car à partir de là, elle l'appelle « Seigneur ». Mais ce changement n'est pas suffisant pour Jésus. Il tente par un autre chemin de l'amener à professer sa foi: il lui parle de ses cinq maris et du dernier homme avec lequel elle vit qui n'est pas son mari, montrant par là qu'il connait sa vie désordonnée. L'évangéliste, on le sait, est passé maître dans l'art de la double-entente et on peut penser aussi que les cinq maris représentent les cinq peuples qui se sont installés en Samarie avec leurs dieux et leurs traditions. Jésus alors ferait allusion syncrétisme religieux des au Samaritains, tant honni des juifs depuis leur retour de Babylonie. Le chiffre cinq ne peut être une coïncidence. En tout cas, les yeux de femme. devant cette révélation, commencent à s'ouvrir : elle voit maintenant en lui un prophète et elle l'entraîne sur le terrain théologique. Jésus entre dans son jeu et se dévoile un peu plus, fait un pas de plus dans la Révélation : il lui dit que bien que le salut vienne des Juifs, « l'heure vient où les vrais adorateurs adoreront en esprit et en vérité » et non à Jérusalem ou au mont Garizim. Alors la femme confesse sa foi. Sans doute a-t-elle entendu parler des prophéties d'Esaïe car elle voit maintenant en lui le messie dont on parlait « autrefois ». Jésus comprenant que le cœur de la Samaritaine s'est ouvert à la vérité, la congédie d'un mot

familier à ceux que Dieu appelle : « Va ». Et la femme court avertir les gens du village de la rencontre qu'elle a faite au puits de Jacob : « Je crois avoir rencontré le Messie » . Elle est devenue disciple et missionnaire ; on peut même dire que la Samaritaine représente un modèle de femme disciple. Tous les hommes du village crurent à sa parole ; ils allèrent trouver Jésus et le narrateur dit que Jésus resta deux jours avec eux.

« Elle s'est ouverte à la Vérité ; elle est prête à adorer en esprit et à communiquer sa foi aux autres. »

Graduellement, par les paroles de Jésus, on voit que les barrières sociales et religieuses séparant la femme de l'homme et les Samaritains des Juifs sont tombées. Jésus l'a touchée au cœur. Elle s'est ouverte à la Vérité ; elle est prête à adorer en esprit et à communiquer sa foi aux autres. Chacun, dans ce dialogue si mal parti, a fait un pas vers l'autre pour en arriver à cette profession de foi, et nous constatons que les changements progressifs chez la Samaritaine se traduisent et se comprennent par les qualificatifs qu'elle donne à son interlocuteur: Juif d'abord, lorsqu'il demande de l'eau; puis Seigneur, lorsqu'il parle de lui donner de l'eau vive qui assouvira sa soif à jamais; puis prophète lorsqu'il lui révèle qu'il connait sa vie privée. Pour finir, elle pense voir en lui le messie attendu. Jésus révèlera se alors définitivement à elle par ces mots « Je suis », comme Dieu au Sinaï quand Moïse lui demande son nom pour le répéter au peuple resté dans la plaine. En s'identifiant par cette formule au messie attendu, il indique la présence de Dieu et son action dans la conversion de la femme. Cette jolie histoire montre également que celui qui dit « Je questionne suis », sans cesse interlocuteurs pour savoir qui il est, comme s'il fallait une interrogation sur sa personne pour les amener à croire. ■

Des questions?

ans tous les temples de l'Église protestante unie, vous trouverez un petit livret à anneaux intitulé : « 2017, nos thèses pour l'Évangile. 40 semaines pour cheminer. » Nous en avons encore en abondance à Auteuil, n'hésitez pas à vous servir.

Il s'agit donc de ce qu'on a appelé le semainier: chaque semaine depuis le début de l'année, une question est posée à partir d'une affirmation de foi tradition nelle. Comment la comprenons-nous aujourd'hui? La démarche commence donc essentiellement par le questionnement. Elle est une invitation au débat, comme l'annonce l'éditorial du président de l'Église publié sur le internet dédié site au processus: www.theses2017.fr. Vous У retrouvez également la question de chaque semaine.

Nous le reproduisons ici, de manière à ce que chacun puisse se faire une idée du processus qui est lancé au sein de l'Église protestante unie.

Vers 2017... Quelles sont nos « thèses » pour l'Evangile aujourd'hui?

Une porte qui s'ouvre, c'est une occasion de rencontres nouvelles qui est donnée. L'année 2017 est une de ces portes. Elle est une chance à saisir pour notre Eglise protestante unie, qui s'est constituée afin de mieux répondre à sa vocation d'annonce de l'Evangile.

Dans une société où le religieux est devenu si mouvant et insaisissable (ignorance croissante, raidissements identitaires, confusions, mais aussi aspirations réelles et quêtes intenses), notre Eglise est engagée dans une mutation. Naguère « petit troupeau » qui se serrait les coudes et cultivait l'entre soi, elle sait qu'il lui faut être, de manière renouvelée et plus audacieuse, Eglise de témoins, Eglise attestataire.

En 1517, Luther avait affiché ses fameuses « 95 thèses ». A l'occasion des 500 ans de cet acte fondateur, plutôt que de célébrer un Age



d'or supposé, inspirons-nous de son geste : Pour nous, que signifie faire confiance à Jésus-Christ ? Comment vivre et dire son Evangile ? Que change t-il dans notre rencontre avec les autres et avec nous-mêmes ? En quoi donne-t-il son sel, sa lumière, son sens, à notre vie personnelle et commune ? Convaincus et hésitants, vieux parpaillots et nouveaux venus, anciens et jeunes, nous sommes tous appelés à répondre, chacun et ensemble. Nous sommes tous appelés à entrer, de 2014 à 2017, dans cette dynamique de réflexion, d'échange et de partage, dans laquelle notre Eglise a décidé de s'engager.

Avec confiance.

Laurent SCHLUMBERGER pasteur, président du conseil national de l'Eglise protestante unie de France

Vers une déclaration de foi de l'Église protestante unie

Lors de la succession de Synodes et Assemblées locales qui ont abouti à la mise en place de l'Églis e protestante unie, certains se sont étonnés que l'on ne se mette pas d'accord, au préalable, sur une déclaration de foi commune aux luthériens et aux réformés qui s'unissaient. D'autres on affirmé qu'il appartenait au contraire aux membres et aux instances de la nouvelle Église ainsi créée de se mettre au travail ensemble, pour que la déclaration puisse être reçue comme un fruit de l'union et non comme une condition préalable.

Entretemps, la perspective du cinq centième anniversaire de la Réformation, en 2017 – du moment, devenu symbolique, de la publication de 95 thèses par Luther –, a été saisie, au sein de l'Église protestante unie, comme un moment favorable pour mettre en œuvre une démarche ambitieuse et significative du fonctionnement participatif de notre Église.

2014 est l'année de lancement. Elle est rythmée par le semainier et culminera lors d'une journée nationale décentralisée, qui sera un temps d'échange et de mise en commun. Pour nous à Auteuil, elle prendra la forme d'une rencontre consistoriale à Versailles, chez les sœurs diaconesses, samedi 11 octobre. Le programme vous en sera communiqué à la rentrée.

2015 sera consacrée à la réflexion et au débat. Un « livre blanc en ligne » permettra de prendre connaissance par internet des grandes questions qui seront apparues dans les diverses régions de notre Église.

2016 verra l'élaboration de la déclaration de foi.

2017 donnera au Synode national la responsabilité, qui lui incombe, d'adopter la nouvelle déclaration. Ce sera dès lors le temps de l'affichage et du témoignage. A notre tour, en Églis e et individuellement, nous serons appelés à nous en approprier le

message, comme une expression contemporaine de la foi chrétienne d'un point de vue protestant.

En tant que protestants, nous ne saurions nous complaire dans la célébration d'un lointain passé. Au plan international, un important travail de relecture de l'héritage de la réforme a été entrepris. Des approches œcuméniques ont été privilégiées. Est à souligner en particulier la publication commune, par la Fédération luthérienne mondiale et l'Église catholique romaine, d'un texte sur l'apport de la Réforme, qui s'intitule : conflit à la communion ». reviendrons sur ce texte majeur dans un prochain numéro du journal.

Pour l'heure, savourons, durant l'été, les questions qui nous sont posées. Elles alternent entre formulation de foi et problématiques humaines, entre les mots que nous utilisons pour parler de Celui en qui nous plaçons notre confiance, et ceux que nous privilégions pour parler de notre cadre vie quotidien, de notre monde. En voici trois à titre d'exemple, presque au hasard : « L'Église protestante est-elle aussi catholique ? » — « Qui a peur de la vieillesse ? » — « Y a-t-il plusieurs Dieux(x) unique(s) ? »

A vous la parole.

Retrouvez toutes les Informations sur le site de votre paroisse

www.erf-auteuil.org

Dans les paroisses voisines et Nouvelles du protestantisme

À l'Eglise protestante unie de Passy-Annonciation

Les jeudis de juillet de 19h30 à 22h, 19 rue Cortambert 75016 PARIS

Prière(s) - salade(s) - film(s)

Au programme:

- Jeudi 3 : La réconciliation au Rwanda (en présence du réalisateur)
- ◆ Jeudi 10 : Eglises Tahitiennes et le nucléaire
- Jeudi 17 : La mission Schweitzer au Gabon
- Jeudi 24 : Guyane, aumôniers des prisons et des armées
- Jeudi 31 : Burundi, Eglises unies contre le SIDA

La formule:

- Recueillement au frais dans le temple ;
- Partage de salades ;
- Film (maximum 60min)
- Court échange.

Tous les renseignements sur : www.annonciation.org

À l'Eglise protestante de Boulogne-Billancourt

Le temple sera fermé du 31 juillet au 31 août. Les activités reprendront en septembre. Bon été!





Association Cultuelle de l'Eglise Réformée d'Auteuil (ACERA),

membre de l'Eglise Protestante Unie de France, communion luthérienne et réformée

SECRÉTARIAT ET INFORMATION

Ouvert du lundi au vendredi de 14h30 à 18h30

Charlotte BINET, tél: 01 46 51 72 85

courriel: secretariat@erf-auteuil.org - site: www.erf-auteuil.org



Bureau:

Nicolas COCHAND, 01 46 51 82 32 - pasteur@erf-auteuil.org

CONSEIL PRESBYTÉRAL

Président Jaona RAVALOSON

Vice-présidente Bérvi VEILLET

Trésorier Philippe OSKANIAN

Trésorier adjoint Olivier GOUT

Isabelle BESSON-ALPA ERTS Secrétaire

Membres: Is abelle BÉCHON.

Serge FOZONNE, Alain FRESNEL,

Monique GALABERT, Florence LEUGER,

Catherine VEILLET-MICHELET,

Philippe VOGT

ORGANISTE

Titu laire Pierre FARA GO

> Tout don nominatif bénéficie de l'avantage fiscal lié aux associations : déduction fiscale de 66%, jusqu'à 20% du revenu imposable.

C.C.P.1086-26 C PARIS - Merci de libeller vos chèques à l'ordre de ACERA

Service d'Entraide d'Auteuil

■ COMITÉ DIRECTEUR

Présidente : Elvire WELTER - Vice-président : Nicolas COCHAND

Trésorier: Éric RA BARISON - Secrétaire : Florence LEUGER

Membres: Violette GINGER.

Odette LAVERNY,

Martine LE QUINTREC,

Sylvie MOINET,

Christiane MONTIEL,

Myriam RAULT,

Jeanine RAVALOSON,

Vestiaire: Violette GINGER

Déjeuner-débat : Martine LE QUINTREC

Alphabétisation: Jeanine RAVALOSON (Les lundi, mardi, mercredi, jeudi et vendredi à 14h30 ou 15h)

Tout don nominatif bénéficie de l'avantage fiscal lié aux associations : déduction fiscale de 66%, jusqu'à 20% du revenu imposable.

C.C.P. du SERVICE ENTRAIDE: 15 380 39 M PARIS

Études et Recherche d'Auteuil

- COMITÉ DIRECTEUR

Président/Trésorier : Jean-Luc WOLFENDER

Vice-présidente/Secrétaire : Ariane PEYRON

Vice-président : Yves LE QUINTREC Secrétaire adjointe : Françoise CLAUDE

Trésorier adjoint : Alain FRESNEL

Membres:

Liliane CRÉTÉ.

Cvrille THIOLY

Philippe VOGT,

Éric EBONGUE.

Ginette IMBERT

Bruno WARNERY,

Mem bres suppléants :

Iréna DE CORDEMOY,

Michel GOUT, Isabelle HERDNER, Bertrand GALLAY, Philippe VOGT,

Martine GIRARD, Myriam ZADIKIAN,





Les Thés à thème de l'été 2014

Chaque mardi de 15h à 17h, au temple d'Auteuil (salle Bertrand, 2e ét.)
JUILLET

- ◆ le 8 : Le système politique sui sse, par le pasteur Nicolas COCHAND, Eglise réformée d'Auteuil ;
- ◆ le 15 : Liberté, égalité, fraternité, des valeurs chrétiennes ?, par le père Gabriel DEL ORT-LAVAL, curé de la paroisse St-François de Molitor ;
- ◆ le 22 : Dans l'intimité de Martin LUTHER, par le paste ur Alain JOLY, Eglise luthérienne des Billettes :
- le 29 : Thème à préciser, par intervenant à préciser ;

AOÛT

- ◆ le 5 : Jardins et peinture, par Françoise CLAUDE, paroissienne de l'Eglise réformée d'Auteuil ;
- ◆ le 12 : L'esprit de défense, par Philippe DERVIEUX, paroissien de l'Eglise réformée d'Auteuil ;
- le 19 : Le désert dans la Bible (Extrait du livre Penser le jardin, le désert et la cité dans la Bible ; les mythes et l'histoire éd. Olivétan, février 2014)
 par Liliane CRÉTÉ, historienne, paroissienne de l'Eglise réformée d'Auteuil ;
- le 26 : Un conte de fée raconté par Ginette IMBERT, paroissienne de l'Eglise réformée d'Auteuil, suivi d'un partage des réflexions suscitées dans l'auditoire.

Vacances scolaires d'été du samedi 5 juillet au dimanche 31 août

Activités en juillet



Partage biblique.

Dimanche 6 à 10h30

Culte avec sainte cène, pasteur Nicolas COCHA ND.

Mardi 8 à 15h

Thé à thème (voir ci-dessus).

Dimanche 13 à 10h30

Culte, pasteur Nicolas COCHA ND.

Mardi 15 à 15h

Thé à thème (voir ci-dessus).

Dimanche 20 à 10h30

Culte avec sainte cène, pasteur Nicolas COCHA ND.

Mardi 22 à 15h

Thé à thème (voir ci-dessus).

Dimanche 27 à 10h30

Culte, pasteur Nicolas COCHA ND.

Mardi 29 à 15h

Thé à thème (voir ci-dessus).

Activités en août



Dimanche 3 à 10h30

Culte, Liliane CRÉTÉ.

Mardi 5 à 10h et 20h45

Thé à thème (voir ci-dessus).

Dimanche 10 à 10h30

Culte, Liliane CRÉTÉ.

Mardi 12 à 15h

Thé à thème (voir ci-dessus).

Dimanche 17 à 10h30

Culte avec sainte cène, Liliane CRÉTÉ.

Mardi 19 à 15h

Thé à thème (voir ci-dessus).

Dimanche 24 à 10h30

Culte, Liliane CRÉTÉ.

Mardi 26 à 15h

Thé à thème (voir ci-dessus).

Dimanche 31 à 10h30

Culte, Liliane CRÉTÉ.

Activités en septembre



Dimanche 7 à 10h30

Culte, pasteur Nicolas COCHA ND.

Mercredi 10 à 20h30

Réunion du Conseil presbytéral.

Dimanche 14 à 10h30

Culte de rentrée, pasteur Nicolas COCHA ND.

Retrouvez toutes les informations sur le site de votre paroisse

www.erf-auteuil.org